

# "No es agosto, es Petronio": empieza el Festival de Música del Pacífico en Cali

Agosto 13, 2018 - 11:50 p.m. |

Por: Redacción de El País



La Alcaldía de Cali invirtió \$4000 millones en el Petronio Álvarez. El Festival, generó el año pasado, según Cotelvalle, \$4000 millones de ventas en hotelería.  
Foto: Jorge Orozco / El País

2  
▾  
28

Durante cinco días en la ciudadelita Petronio Álvarez, ubicada en la Unidad Deportiva Alberto Galindo, el público podrá apreciar, de manera gratuita, el concurso musical con las 44 agrupaciones clasificadas de la región pacífica.

Dichos músicos competirán en las modalidades de Conjunto Marimba y Cantos Tradicionales, Conjunto Chirimía, Conjunto Violín Caucaño y 10 en Agrupación Libre, por el Bombo Golpeador y premios que superan los \$ 150 millones.

Habrán en la Ciudadela 200 stands en la Muestra de Expresiones Tradicionales, el Quilombo Germán Patiño Ossa, el Encuentro Académico

## NOTICIAS RELACIONADAS



y el Petronio en las Universidades.

Y es que como lo dijo Ángela Villalobos, quien presentó ayer a los medios de comunicación oficialmente el XXII Festival de Música del Pacífico Petronio Álvarez, "no es agosto, es Petronio", refiriéndose a cinco días intensos donde soplan vientos musicales del Pacífico.

La inauguración tendrá lugar mañana 15 de agosto, en el Coliseo del Pueblo. Las puertas se abrirán al público a las 5:00 p.m. y hacia las 6:30 p.m., las agrupaciones darán inicio a la fiesta del Pacífico. El Mano E' Currulao, del Instituto Popular de Cultura, con más de 100 artistas y bailarines en escena abrirá el Festival. Luego se presentará el ensamble Huellas Petronito, a través del cual la Secretaría de Cultura de Cali rendirá un homenaje a los 28 semilleros del Petronito.

Los asistentes disfrutarán además del encuentro de ganadores históricos del Festival, como Son Balanda, en la modalidad e Conjunto Violín Caucaño; Tamfrí, en Conjunto Marimba y Cantos Tradicionales; Rancho Aparte, en la modalidad de Conjunto Chirimía y Saboreo, en Agrupación Libre.



Por otra parte, la Muestra de Expresiones Tradicionales se abrirá el jueves 16 de agosto, a partir de las 11:00 a.m. Habrá cocinas tradicionales, como atollao, arroz endiablao, ceviche, o licores autóctonos del Pacífico como viche, curao, tomaseca, tumbacatre o arrechón; mecato, cocina en vivo, artesanías e instrumentos, peinados y cosméticos.

Entre las novedades este año Rocío Gutiérrez, Secretaria de Paz y Cultura Ciudadana, anunció que se dará un premio a Mejor Canción en cada modalidad por las letras de las canciones que hagan un llamado a la

Así regularán la movilidad por la realización del Petronio Álvarez, en el sur de Cali



Video: ya suena el Petronio en Cali, esto tendrá este año el Festival de Música del Pacífico

#### Te puede gustar

Enlaces Patrocinados

**51 actores que fallecieron y no estabas enterado**

Finance Nancy

**Frailes - Glamping El Color de Mis Reves**

booking.com

**Timberland - Hasta 60.0% OFF**

Dafiti

**Jennifer Lopez tiene 49 años y hoy es irreconocible**

Finance Nancy

por Taboola

reconciliación y a la convivencia.

El próximo 18 de agosto, será la noche de gala con Yuri Buenaventura, en formato Pacífico, quien ya ha tenido ensayos con cantadoras del Pacífico. Y el domingo, desde las 6:30 p.m., y con transmisión por Telepacífico, además de la gran final de los 12 grupos en competencia, estarán invitados Esteban Copete y su Kinteto Pacífico con un ensamble en el que participan Vicente García, Catalina García, Andy Caicedo y Mauro Castillo, y finalmente, el Grupo Bahía ofrecerá su concierto.

Los asistentes vivirán el Quilombo, espacio lúdico pedagógico del 16 al 19 de agosto, desde las 2:30 p.m., en el Coliseo El Pueblo.

Y estará la exposición pictórica 'Reinas', de Belinda Person, con 12 obras sobre afrocolombianas que han superado la discriminación y la xenofobia, y la serie de acuarelas 'Sangre de la tierra', de Carlos Andrés Gutiérrez, sobre sus viajes por el Pacífico. El Petronio se vive y se siente.

Vea además el video: [ya suena el Petronio en Cali, esto tendrá este año el Festival de Música del Pacífico](#)

---

## Preocupan ruido y movilidad

Los vecinos del Coliseo del Pueblo desde ya manifiestan su preocupación por el ruido, la movilidad y la inseguridad en la temporada del Festival Petronio Álvarez.

**Sandra Salazar, habitante del sector, afirmó que “el Petronio es desesperante, porque el ruido va desde la mañana hasta la madrugada. Tampoco se puede entrar al apartamento, por los carros que se parquean afuera”.**

Ante esto, la secretaria de cultura, Luz Adriana Betancourt, dijo que para contrarrestar las quejas frente al ruido, “el Dagma estará presente en los ensayos que este año inician a las 10:00 a.m. y en el concierto que inicia a las 7:00 p.m.”.

La Secretaría de Movilidad acordó con los parqueaderos aledaños facilitar el estacionamiento de los asistentes al Festival y entregó calcomanías de acceso a los residentes de la zona para que entren a sus unidades sin lío.